

Saludo a Franco

¡Arriba España!!

En el sector de Ciempozuelos, del frente de Madrid, nuestras fuerzas han llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestra línea

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención

—Porqué en estos últimos veinticinco años perdió España el primer puesto en la producción mundial del corcho?

Cincuentenario de las Escuelas del Ave María

Manjón, Maestro

Las Escuelas del Ave María, fundación del gran Maestro D. Andrés Manjón, cumplen en este mes de octubre cincuenta años de exuberante y gloriosa vida.

Este hecho no puede ser pasado por alto por la Asociación Católica de Maestros Nacionales, y así, al par que divulga la augusta obra de Manjón, cumple con un deber de justicia: corrige el culpable olvido en que la Enseñanza Oficial dejaba a los Maestros.

Culpable equívoco que no se explica aun suponiendo que Manjón, sacerdote católico, militaba en campo opuesto al de la mayoría de Profesores Normales. Al menos para combatirle debía ser nombrado en la Historia de la Pedagogía. Y menos se explica todavía el silencio acerca de las Escuelas del Ave María, si consideramos cuán valiosas y actuales enseñanzas contiene obra tan fecunda, que su fundador vio salir de los recuadros confines de los cármenes granadinos para extenderse pujante, no solo por España, sino por el África del Norte, para sentar también en el Nuevo Continente sus reales.

Manjón tenía una visión diáfana y profunda de los niños que quería educar. Manjón poseía un concepto claro del ideal de la educación: sus alumnos debían conformar su vida con el Divino Modelo, Cristo Jesús. Por eso, y porque fundó su enseñanza en ambos postulados, triunfó. Por eso decimos que Manjón fué un gran Maestro.

Avezado en el trato con los gitanos del Albaicín les conocía a las mil maravillas. Sustancialmente el niño de Granada en nada difiere del de Burgos. Cuerpo con órganos y alma, con facultades posee el niño francés y el español. Pero individualmente, cuán rica es la gama de caracteres de los niños. Y harto repetido está que es imposible educar al niño sin conocerle; pero la aplicación de este principio no ha sido exacta. Se estudia muchísimo "el niño", único que no existe en la realidad; pero se estudia muy poco a "los niños" que más obligados tenemos de conocer, porque los hemos de educar.

Si los procedimientos, para estudiar a los niños son buenos ya vengamos de Ginebra, ya procedan de otro sitio, podemos utilizarlos; pero apliquémoslos al conocimiento del niño español y dentro de este tipo, y más concretamente, al niño de nuestra escuela, como lo hizo en forma insuperable Manjón con los gitanillos del Albaicín.

Lo mismo podríamos decir del ambiente en donde radica nuestra escuela. Y es de justicia consignar la notable comprensión del medio que rodeaba a Manjón; la lectura de sus obras nos demuestra claramente hasta qué punto se aprovechó el mismo en beneficio de la educación.



Montado en su característica pequeña borrica, ca' la día se le veía al ilustre pedagogo subir las cuestas del humilde barrio gitano del Albaicín, al dirigirse a las famosas Escuelas del Ave María que creara

PARTE OFICIAL DE GUERRA

(Del Cuartel general del Generalísimo)

El de anoche

En el sector de Ciempozuelos, del frente de Madrid, nuestras fuerzas han llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestra línea.

Se han hecho a los rojos muchos muertos heridos y prisioneros y se les han cogido gran cantidad de armas automáticas y material.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 24 de octubre de 1938, III A. T.

De orden de Su Excelencia: el General Jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno**



Los heroicos legionarios italianos desfilan, con sus lábaros, ante el Rey Emperador, poco después de su llegada a Nápoles, procedentes de la España Nacional

Franco vive, en estas horas duras, como un soldado más

Y aguanta la turbonada otoñal, y comprueba, bajo las cataratas que destilan las nubes, el buen funcionamiento de todos los servicios para que a los soldados no les falte comida caliente y abrigos, y lo atiende todo, lo vigila todo, con un ojo de jefe y de padre. Y da ejemplo de su consigna nacional: deber, servicio, sacrificio

PERO LA RETAGUARDIA DEBE PREOCUPARSE TAMBIEN DE LOS QUE ESTAN EN EL FRENTE, DEDICANDOLE SU TRABAJO LAS MUJERES Y SU DINERO LOS HOMBRES

Un verdadero diluvio ha caído ayer y hoy, sobre todo ayer, en toda Taragona. Y no hay novedad en el frente. ¿Cómo ha de haberla? Hoy en Cataluña se habría podido registrar hasta una batalla naval; pero un combate de infantería, tanques o de artillería o de aviación, en manera alguna.

No hay novedad porque ¿cómo pueda calificarse de tal el estocismo con que nuestros soldados llevan aguantando esta treintena de horas de temporal furioso en las que ha llovido más que en todos los días del resto del año? Ni es novedad, ni es tampoco nuevo que multiplicando su celo e inteligencia, la administración haya podido acudir en socorro de los que están con las armas en la mano

quiso llevar su maestro y a la vista está la radical transformación realizada en el Albaicín.

Cuando en 1923, Dios llamó a su siervo para premiarle de seguro, los trabajos que a mayor gloria y gloria suya realizó, pasaban de cuatrocientas las escuelas fundadas según las ideas manjonianas.

Meditemos un momento y en estas horas solemnes de reconstrucción de la Nueva España, de la España soñada tantas veces por Manjón, aprendamos las ideas del maestro sabio y santo y apliquémoslas que sin duda contribuirán no poco al engrandecimiento de la Patria.

Miguel Deyá Palero
Secretario de la A. C. de Maestros Nacionales

—Porqué importamos millones de metros cúbicos de madera desaprovechando fabulosas cantidades que anularían la importación?

Todo son derrotas lo que va sufriendo el comunismo internacional

Ahora en China, con la gran victoria japonesa, como antes en Munich, también con el pacto anglo-italiano y tal vez en un futuro próximo con una inteligencia franco-alemana

EL LEON SOVIETICO NO ES TAN LEON COMO LO PINTAN

En este momento no podemos decir que haya ningún acontecimiento destacado en la situación internacional. Algunos hechos hay que merecen el comentario no tanto por su importancia intrínseca y su valor aislado como por su valor sintomático revelador de la marcha de conjunto del mundo actual.

El más importante de todos es el éxito rotundo de la ofensiva nipona en tierras de China, con una victoria tan notable que ha sorprendido a todo el mundo, y quien sabe si incluso a los mismos japoneses. Pero aunque esto tenga en sí bastante importancia, la tiene mucho mayor todavía como síntoma de la situación cada día más favorable del triángulo antibolchevique, de Roma-Berlín-Tokio y el estado de cada vez más

deprimido y deprimido de las democracias bolcheviantes y comunistas que se batan en retirada por todas partes, desengañadas y convencidas de que la URSS, la famosa Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, no tiene de grande más que el nombre y la estúpida extensión de sus dominios habitados por un ingente número de irredentos esclavos.

Esa victoria del Japón empieza a preocupar seriamente a las naciones que tienen intereses en el Asia. Ante la posibilidad de una próxima victoria total de los japoneses y el consiguiente fin de las hostilidades, se preguntan los comentaristas a quién perjudicará más la nueva situación que ello creará en el Asia. Si Francia, o Inglaterra, o los Estados Unidos son los que más fuerte sentirán el escorzo de la victoria japonesa. Pero por ahora procuran disimular, y la prensa norteamericana dice que a ellos no les afectan en nada las cosas del Asia, que Norteamérica sólo en América tiene cosas que defender, que China está demasiado lejos, etc.

En Italia se festeja como cosa propia el gran triunfo japonés sobre Cantón, por marcar una importante etapa hacia el fin del conflicto que ha de acabar con el triunfo del país amigo. Nosotros los españoles hemos de juzgarla igualmente así. Precisamente en estos días con motivo de la visita de la Comisión extraordinaria del Manchukuo, en varios actos oficiales el Embajador japonés renovó los testimonios de sólida amistad y la fuerza de los lazos tendidos entre las dos naciones tan apartadas —la una en el Extremo Oriente— y sin embargo tan próximas en el común ideal progresivo civilizador. El triunfo del Japón no es precisamente la derrota de China, aunque sea ésta la que recibía los golpes en su carne viva, sino principalmente la Rusia soviética, el Komintern, que se había propuesto dominar el Asia y fue extendiendo sus tentáculos de pulpo babeante, hasta que en el Japón desentrevinaron la espada los viejos para cortar el pa-

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)



El Comde de Paris, jefe de la Casa de Francia, que hace unos días entró dandestinamente en su Patria, reuniendo a cierto número de periodistas nacionalistas, ante quienes hizo una declaración política sobre la actual situación internacional, que considera grave para Francia, por la división existente entre los franceses

EL TEBIB ARRUMI

